
 
Lixo Urbano, Problema ou Solução? 

Painel: Diferentes Olhares sobre a Gestão Compartilhada de Resíduos na 
Solução do Problema do Lixo Urbano 

Palestrantes: Sr. Jose Borges de Carvalho – Gerente de Projetos de 
Sustentabilidade da Danone 

 
 
 

O Observatório da Reciclagem Inclusiva e Solidária – ORIS realizou no dia 05 de julho, no 

Centro Mineiro de Referencia em Resíduos – CMRR, um workshop para discutir questões 

sobre os resíduos sólidos urbanos. O evento chamou-se “Lixo Urbano, Problema ou Solução?” 

e houve diversas exposições e oficinas. 

 

Pela manhã ocorreu o Painel: Diferentes Olhares sobre a Gestão Compartilhada de 

Resíduos na Solução do Problema do Lixo Urbano apresentado pelo Sr. Jose Borges de 

Carvalho, gerente de Projetos de Sustentabilidade da empresa Danone. A apresentação foi 

sobre o Projeto Novo Ciclo - Criação de uma Rede de cooperativas no Sul de MG para 

recuperação dos materiais recicláveis. 

 

A apresentação teve inicio com a história da Danone através da linha do tempo. Atualmente a 

empresa esta em mais de 120 países e há 40 anos no Brasil. O Grupo tinha em 1996 09 

categorias de produtos e hoje tem 04 categorias. No Brasil tem um estrutura grande, com 

fábricas, centro de distribuição, administração, mas esta investindo no Projeto Novo Ciclo no 

sul e sudoeste de Minas por que a fábrica esta localizada na cidade de Poços de Caldas.  

 

São 58 mil ton. de embalagens no mercado nacional, cada produto tem uma embalagem 

diferente, chega ao catador de forma diferente causando impacto. Então entra a missão da 

empresa, “Levar saúde e nutrição, ao maior número de pessoas possível.”, no Brasil a missão é 
“Levar saúde e nutrição a todos os brasileiros”.  

 

Sustentabilidade 
Por um Brasil mais saudável com educação, novos hábitos e atividade física.Os pilares que a 

Danome trabalha são: clima, água, embalagens, agricultura, pois são os que mais impactam. Na 

visão de sustentabilidade a empresa tem esta voltada para a inovação social, a credibilidade e 

gerar resultados positivos.  

 



Ressaltou que o Projeto Novo Ciclo tem como estrutura a criação de uma Rede de 

cooperativas no Sul de MG para recuperação dos materiais recicláveis, e como objetivos:  

  Ampliação da taxa de coleta seletiva nos municípios 

  Aumento de renda dos catadores 

 Melhoria das condições de trabalho:  

• Mais catadores em  cooperativas 

• Melhoria da infraestrutura  

• Capacitação em gestão administrativa 

 

No contexto político a empresa tem como alternativas de atuação:  Desenvolver um 

projeto e Investir em um Fundo do Acordo Setorial (Coalizão)  

 O projeto conta com muitos parceiros sólidos como MNCR e Insea, e agora a 

partir de agosto inicia uma nova fase, no qual a Fundação Avina entra como um 

terceiro parceiro.  

 
Na terceira fase deixa de ser projeto e passa a ser um Programa Reciclagem 

envolvendo 03 Redes de catadores, Cata Vale/ SP, Cataunidos/MG e Sul e 

sudoeste/MG. Serão 59 Cidades diretamente impactadas pelo Novo Ciclo, com os 

Programas de Coleta Seletiva envolvendo  as 3 Redes. 

 
 



 
 
 
Para concluir o gerente ressaltou que a ideia é agregar valor ao PS, que juntos é 

possível desenvolver novo produto para agregar mais valor, trazer a inovação. 

Inovação social e tecnológica, verticalizar a cadeia produtiva.   

 

O importante: NÃO É SÓ O QUE VAMOS FAZER, MAS O COMO VAMOS FAZER.  
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